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Protokoll der Mitgliederversammlung  

„Verein der Freunde von St. Otto in Berlin-Zehlendorf e.V.“ 

 

Termin: 19.3.2023, 12.15 Uhr 

Ort: Gemeindehaus St. Otto 

 

Beginn: 12:15 Uhr 

TOP1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung:  

Pfarrer Mertz, Dieter van Helt und Guido Lingnau aus unserem Vorstandsteam, 
unsere beiden Kassenprüfer Herr Winter und Herr Harwart, sowie drei weitere 
Mitglieder lassen sich entschuldigen. 

TOP2: Bericht der Vorsitzenden über das Berichtsjahr 2022: 

Am 19. Juni 2022 fand die letzte Mitgliederversammlung in St. Otto wieder in 
Präsenz statt. Aktuell beläuft sich unsere Mitgliederzahl auf 123 Mitglieder. 

Der Vorstand in seiner jetzigen Zusammensetzung aus Monika Jaster als erste 
Vorsitzende und Dieter van Helt als zweitem Vorsitzenden wird sich verändern. 
Dieter van Helt kandidiert nicht mehr für das Vorstandsteam, zu dem bisher 
auch Guido Lingnau als Kassenwart und Dominik Marienfeld als Schriftführer 
gehörten. Pfarrer Mertz ist qua Amt im Vorstand. 

Vorstellung der geförderten Projekte mit Schwerpunktsetzung auf drei größere 
Ausgaben: die Bezuschussung der Gasheizung in St. Otto (2000,-€), die von der 
Jugend angefragte Anschaffung neuer Liederbücher und eines Spikeball-Spieles 
(754,49) und den Zuschuss zur musikalischen Weiterbildung des Teams in der 
Kita (800,-€).  

Hinweis auf den Beschluss des Vorstandes: Aufgrund des sich ansparenden 
Vereinsvermögens hat der Vorstand auf der Sitzung am 19.12.2022 einstimmig 
die Bildung einer zweckgebundenen Rücklage in Höhe von 40 000,-€ für die 
Bezuschussung der Kosten der Dachsanierung des Gemeindehauses von St. 
Otto, für die Kosten der energetischen Sanierung des Gemeindehauses von St. 
Otto und die ökologische Ergänzung des Heizungssystems für die Kirche und 
das Gemeindehaus von St. Otto beschlossen. 

Abstimmung über die Annahme des Berichtes. 
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Ergebnis: einstimmig angenommen 

 

TOP3: Kassenbericht für das Jahr 2022 

Unsere Kassenprüfer, Herr Winter und Herr Harwart, sind für heute 
entschuldigt, der Kassenbericht wurde geprüft, für in Ordnung befunden und 
von Herrn Winter unterschrieben. Die zweite Unterschrift von Herrn Harwart 
wird noch eingeholt. 

TOP4: Aussprache zu den Berichten: 

Es werden keine wesentlichen Einwände erhoben. 

TOP5: Entlastung des Vorstandes: 

In Stellvertretung für unsere Kassenprüfer beantragt heute Herr Sarnowski die 
Entlastung des Vorstandes. 

Ergebnis: Entlastung erfolgt einstimmig 

TOP6: Wahl von zwei Kassenprüfern 

Herr Winter und Herr Harwart scheiden aus.  
Herzlichen Dank für ihre jahrelange, zuverlässige Arbeit.  

Satzungsgemäß benötigen wir zwei Kassenprüfer*innen. Herr Jürgen Rinne und 
Herr Dr. Klaus Olbing haben sich bereit erklärt, das Amt zu übernehmen und 
sich zur Wahl zu stellen. 

Ergebnis: Herr Jürgen Rinne (einstimmig) und Herr Klaus Olbing (einstimmig, 
eine Enthaltung) 

TOP7: Wahl des „erweiterten Vorstandes“ 

Dominik Marienfeld, Guido Lingnau und Monika Jaster stellen sich erneut zur 
Wahl. Dieter van Helt wird nach vielen Jahren als Vorsitzender nicht mehr 
kandidieren. Guido Lingnau und Monika Jaster kandidieren letztmalig für den 
Vorstand. 

Frau Heide Matschke ist bereit, im Vorstandsteam mitzuarbeiten.  

Ergebnis: einstimmig gewählt: Monika Jaster, Heide Matschke, Dominik 
Marienfeld, Guido Lingnau 
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TOP8: Verschiedenes 

Herr Klaus Olbing spricht für den KV der Großpfarrei, insb. den Finanz-
ausschuss. Es wird auf die zunehmende Relevanz der Fördervereine in den 
Gemeindestandorten hingewiesen in der Situation der Großpfarrei mit einer 
zunehmenden Anonymisierung und einem verminderten finanziellen 
Engagement des EBO.  

Für den 9. Juli 2023 planen wir wieder einen Frühschoppen, der vom Verein der 
Freunde ausgerichtet wird. 

Es wird angeregt, dass der VdFSO auch im Schaukasten „sichtbar wird“ und 
dass gerade im Bereich der jungen Familien weiter dafür geworben wird. Auch 
Zugezogene könnten auf den Verein hingewiesen werden. Vorgeschlagen wird 
ebenso, den Verein als wichtigen Geldgeber für die RKJW zu benennen und 
zum Beispiel in den entsprechenden Gottesdiensten nach den Fahrten präsent 
zu sein.  

Ein aufrichtiges Dankeschön gebührt Dieter van Helt, der über so viele Jahre als 
Mitglied im Verein, im Vorstand und als erster und zweiter Vorsitzender tätig 
war. Sein sehr großes Engagement wird von den Vorstandsvertretern und auch 
von vielen anwesenden Vereinsmitgliedern betont.  

Für die kommenden zwei Jahre ist eine wichtige Aufgabe, Mitglieder zu 
motivieren, in zwei Jahren für den Vorstand zu kandidieren. 

Ende der Sitzung um 13:15 Uhr. 

 

 

Protokoll: Dominik Marienfeld                  Sitzungsleitung: Monika Jaster   


